





varrillos clase fina, cortos suaves, largos suaves papel de tabaco, cordados recientemente, y un crédito extraordinario de 3.333.500 pesetas, con aplicación al capítulo 35, sección octava del presupuesto vigente de obligaciones de los departamentos ministeriales, para atender a todos los gastos que produzca la adquisición y el surtido de tabacos habanos en rama y elaborados hasta fin de junio próximo.

Precedido de una razonada exposición, publica hoy la Gaceta un decreto del ministerio de Ultramar declarando derogados el decreto orgánico de 28 de octubre de 1870 y el de 7 de mayo de 1874, referentes a la inamovilidad de los funcionarios del orden judicial en Ultramar.

El territorio de las provincias españolas de Ultramar se divide, para los efectos judiciales en distritos, partidos y términos municipales, con las audiencias, juzgados de primera instancia y de paz hoy existentes.

La audiencia de la Habana se considerará de ascenso con relación a las de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Manila.

Los partidos judiciales son de ingreso, de ascenso y de término. La categoría de los existentes, mientras no se fije definitivamente por una ley de división judicial, podrá ser variada por el gobierno, previos los informes que estime procedentes.

Por otro decreto se separa del cargo de presidente de sala de la audiencia de la Habana a D. José Villanueva y Montoya.

Se ha autorizado por el ministerio de Fomento a D. Julio Courtass para que derive del Rio Guadalquivir 8000 litros de agua por segundo con destino al movimiento de una fábrica de harinas que proyecta establecer en el punto llamado Lope Garcia, término de la ciudad de Córdoba.

La Tesorería central anuncia que el día 14 se abre el pago de los haberes correspondientes al mes de febrero último en la forma siguiente de once a tres:

- Día 14, Monte-pío civil, Monte-pío militar y pensiones remuneratorias. Día 15, jubilados de todos los ministerios y retirados de Guerra y Marina. Día 16, cesantes de todos los ministerios. Dias 17, 19, 20, 21, 22, 23 y 24, todas las nóminas sin distinción. Retenciones y altas desde el día 21 en adelante.

De la Agencia Fabra recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 12. El periódico legitimista la «Union» dice que a consecuencia de instrucciones recibidas del Vaticano, el patriarca de Venecia ha espuesto al emperador de Austria la intolerable situación del Papa y de las potencias católicas, a causa de la actitud del gobierno alemán, cuya tendencia es de ejercer una dominación absoluta.

El emperador de Austria ha dado a su embajador en Roma el encargo de presionar al Papa su afecto y su adhesión y de recomendarle sea prudente en una lucha que todo el mundo deplora.

Berlin, 12, noche. Explicando el «Post» su artículo del 9, declara que ha sido un estudio de la situación política actual, y que no ha tenido ninguna inspiración ni oficial ni oficiosa.

Londres, 12, noche. Cámara de los Comunes.—Contestando al Sr. Disraeli a una interpellación del diputado Leves, ha declarado que la nota mandada por el gobierno alemán al de Bélgica, contenía una reconvencción amistosa y no conminatoria.

Alemania no ha contestado a la respuesta del gobierno belga.

Las personas más competentes, ha dicho el ministro inglés, consideran este incidente como terminado.

El Sr. Disraeli añadió después: «No creo como el diputado Leves que la independencia de Bélgica esté amenazada; pero si lo fuese algún día, verdaderamente el gobierno inglés sabría cumplir con su deber.»

Barcelona, 11. El consolidado cerró anoche en el Bolsin a 17-95 dinero.

San Petersburgo, 12. Carece de fundamento el rumor de que se trate de contratar un nuevo empréstito destinado a la construcción de vías férreas.

Viena, 12. Median negociaciones entre este gobierno y el de Rusia sobre la organización de las aduanas de la frontera.

Ha llegado un representante especial del czar para tratar de este asunto.

Berlin, 13. Esta semana comenzará el debate del proyecto de ley suprimiendo los artículos 15, 16 y 18 de la Constitución relativos a la libertad de asociaciones religiosas.

En la bolsa se han cotizado: El 3 por 100 frances, a 63-25; el 4 1/2 id., a 92-40; el 5 por 100 id., a 102-25 OjO; el exterior español, a 23.—Interior, 18 1/4.—Consolidados ingleses, a 93-1/4.

En el Bolsin se han hecho: El exterior español, a 22 7/8; el interior id., a 18 9/17.

Refiere un periódico que el brigadier Lacy, que se halla en su casa de campo próxima a Olmedo, a la que ha ido para restablecer su salud, ha tenido la desgracia de quemarse la cara y una mano, por haberse incendiado una cantidad de pólvora que estaba refinando. Por fortuna no ha perdido la vista y se encuentra un poco mejor.

Parece que ha fallecido de resacas de los malos tratos de los carlistas el escultor D. Pedro Ferrer, conocido en el Maestrazgo por Peret el cual se consagró a cincelar imágenes de iglesia y era teniente alcalde del pueblo de su naturaleza.

Segun telegrama oficial, la plana mayor de Savalls se hallaba a teyantar en San Juan de las Abadesas, donde en vista del mal espíritu de las tropas, que parece comienzan a perder toda esperanza de triunfo, se iba a celebrar un consejo con asistencia de los principales cabeceillas y jefes de las rondas de Cataluña.

Por referencia de un confidente, añade de la parte que Savalls abrigaba intenciones de marcharse a Francia. Había llamado altamente la atención que el jefe carlista Castells se había escusado de asistir a esta reunion, de la cual se esperaban resultados favorables.

El ministro de Estado, Sr. Castro, ha desalojado las habitaciones que ocupaba con su familia en el regío alcazar, trasladando su domicilio al barrio de Salamanca.

El ayuntamiento de Sevilla, secundado por el celoso archivero municipal D. Luis Escudero y Peroxo que con su constante exploración de los importantes papeles puestos a su cargo ha proporcionado los antecedentes necesarios al efecto, ha reivindicado los antiguos ornamentos é insignias pertenecientes al antiguo alferazgo mayor de la ciudad. Entre dichos objetos se encuentran cuatro mazas de madera, obra del insigne escultor sevillano Juan Martinez Montañez.

D. Francisco Lopez Doriga, electo presidente del comité de tenedores de cupones de la deuda exterior, parece que insiste en no aceptar el cargo. El Sr. Doriga, en la junta celebrada el do-

mingo, manifestó a los concurrentes que no podía aceptar tan honroso cometido por varias razones conocidas de algunos de los señores concurrentes.

Las vacantes que existían en el municipio de Valladolid han sido cubiertas, habiendo quedado constituido con los nuevamente nombrados y elegidos: D. José Gardoqui, alcalde; y tenientes, por su orden, D. Blas Dulce, D. Gabino Madrueno, D. Lorenzo Merino, D. Joaquin Velasco Laberon, D. Manuel Estivaus, D. José Garran, D. Idefonso Cazada y D. Silvestre Cantalapiedra.

El señor ministro de Gracia y Justicia, completamente restablecido, asiste ya desde ayer a su departamento.

Cuenta un periódico de Barcelona que dias pasados ingresó en la cárcel un ex-individuo del cuerpo de orden público, y apenas se apercebieron de él los demás presos del patio en que se hallaba, se le echaron encima atropellándole tan bárbaramente que tuvo que ser conducido a la enfermería en estado grave.

El Diario de Tarragona del 9 habia oido decir que, el dia anterior, una locomotora arrastrando dos coches recorrió la vía férrea de aquella ciudad a Barcelona.

Dice el Diario de Villanueva y Geltrú: «Uno de los carlistas últimamente presentados en Valls, que ayer se hallaba en esta villa, asegura haber sido otro de los que formaron el cuadro en el acto de fusilar por orden del Nen de Prades al cabeceilla Moore.»

El sultan de Turquía va a remitir una carta contestando por sí mismo a la que le dirigió D. Alfonso dándole cuenta de su advenimiento al trono de España. El secretario de la embajada de Constantinopla en Paris será el encargado de traerla y entregarla. Nuestro representante en Constantinopla debe ser recibido de un día a otro para entregar sus credenciales.

S. M. el rey ha estado hoy a visitar la escuela de estado mayor, en el barrio de Salamanca.

Hoy ha sido suspendido por un mes nuestro colega el Pabellón Nacional. Lo sentimos.

El gobernador civil, Sr. Elduayen, ha presidido hoy la recepción de quintos, en el local del Sr. Indo.

Hoy ha empezado el ingreso de los mozos del distrito del Hospital.

Nuestro particular amigo el escelentísimo señor D. Telesforo Montejo y Robledo, ex-ministro de Fomento, ha tenido la desgracia de perder a una de sus hermanas. Le dirigimos nuestro más sentido pésame y le acompañamos en su justo dolor.

Hoy se ha verificado el entierro con la asistencia de gran número de personas notables y amigos de dicho señor.

Ha sido promovido al juzgado de Igualada, de ascenso, D. Francisco Javier Madraro, cesante del de Entrambasaguas, en turno de antigüedad en la clase inmediata inferior.

Ha sido nombrado juez de Jaca, de ascenso, D. Luis Alonso Vallejo, cesante del de Béjar, correspondiente al turno de antigüedad en la misma clase.

Se ha promovido al juzgado de Balaguer a D. Luis Testor y Huerta, cesante del de Huelva, tambien en virtud del turno de antigüedad en la clase inmediata inferior.

Han sido nombrados notarios por oposición, D. Alfonso Lozano, D. Felipe Dorado y D. Juan de la Cruz Huete, de Orgaz, Puebla de Don Fadrique y Montejo de la Sierra respectivamente.

Han sido presos por los agentes del gobernador civil, Sr. Elduayen, y mer-

ced a sus instrucciones, dos hombres y una mujer, que parece fueron los que robaron en la estación del ferro-carril una maleta que contenía, entre otros efectos, papel del Estado en renta del 3 por 100 por valor de 34000 rs., a un vecino de Sevilla.

El capítulo de caballeros de la orden militar de Alcántara ha estado hoy a ofrecer sus respetos a S. M. el rey.

Esta tarde han salido a dar un paseo a caballo S. M. el rey y S. A. la princesa de Asturias.

Probablemente mañana asistirá S. M. el rey al teatro de Eslava.

Esta noche ha sido invitada a comer con S. M. el rey y su augusta hermana la comision asturiana que presentó a la princesa de Asturias la cruz de Pe layo.

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado esta tarde a la prensa el siguiente telegrama:

«Bilbao, 13 (8 mañana.)

El comandante general al ministro de la Guerra: A las cinco de la mañana ha sido ocupado el fuerte de Aspe por nuestras tropas. El enemigo, al huir, prendió fuego a los alojamientos, abandonando el cañon de a 16 que tenia el fuerte.

Se han encontrado dos muertos. Procedo a restablecer el fuerte en el estado en que se hallaba. Se instruye con toda actividad la correspondiente sumaria sobre la sorpresa de ayer, interrogando a los que lograron escapar.»

Ha fallecido en esta corte la respectable señora doña Carmen Topete, hermana de los Sres. D. Juan y D. Ramon, a quienes así como a su apreciable familia acompañamos en su justo dolor.

Esta noche sale para el extranjero D. Emilio Castellar.

Mañana sale para Málaga, nuestro particular amigo D. Pablo Nuñez Campoy.

Se encuentra restablecido de la indisposición que sufrió dias pasados, el señor ministro de la Guerra.

Segun comunicacion oficial que existe en el ministerio de la Guerra, dias pasados cometeron un acto sacrilego los que se titulan defensores de la religion católica. El vicario de Irun se dirige a Oyarzun a administrar el viático a un enfermo, cuando fué sorprendido por los carlistas que se le llevaron prisionero, cogiéndole además el copon y las sagradas formas.

Mañana a las dos y media de la tarde darán principio las oposiciones a ingresos en el cuerpo de aduanas. Hoy se ha constituido el tribunal, bajo la presidencia del Sr. Botella, que lo componen los Sres. Bordallo, Vallin y Bustillo, Vicuña, Ayuso, Pedrayo y Ezeiza.

Se cree que las plazas de oficiales letrados vacantes en las administraciones económicas se proveerán muy en breve por concurso.

El tribunal de oposiciones a las plazas vacantes en la direccion general de los Registros, terminó ayer en el número 14, que ha sido el de los presentados para el primer ejercicio. Hoy ha empezado a llamar a los que quedaban sin presentar oportunamente.

Aun no ha informado la junta calificadora de magistrados y jueces, respecto a los expedientes que, segun anunciamos hace dias, le fueron remitidos.

Noticias oficiales dicen que el general Martinez Campos se hallaba a seis horas de la Seo de Urgel; que habia recorrido aquel pais levantando mucho el espíritu público, como se ha levantado en Barcelona y todo el principa-

do al saberse que habia hecho esta marcha sin disparar un tiro.

La facción Madraro atacó ayer la población del Burgo de Osma, y fué energicamente rechazada, haciéndole tres muertos y 13 heridos.

Dice el alcalde que la población está dispuesta a defenderse con energía. Los voluntarios y la guardia civil hicieron una defensa energética durante tres horas, y los carlistas tuvieron que retirarse.

Hoy no ha habido consejo de ministros.

El señor ministro de Estado se halla ligeramente indispuesto.

Parte de la guarnición de Aspe pudo huir por los parapetos y se refugio Portugalete.—(Oficial.)

A las siete y media de esta noche se ha arrojado un joven, al parecer artesano, desde el viaducto de la calle de Segovia. No le alcanzó la Union.

A última hora ha sido levantada la suspensión que habia sido impuesta a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, continuando la de La Correspondencia de la Mañana, que es un periódico completamente distinto de aquel.

BOLSA.—Cot. ofc. de hoy 13 abril.

Table with columns: Fondos públicos, Ult. p. r. e. c. i. o. s., Mov. A. B., Carrets. y sociada, Ult. p. r. e. c. i. o. s., Mov. A. B. Rows include: 3 inter., Pequeños, Fin mes., 3 ester., M. Tes., Person., Sisas., O. mun., Erlangr., B. hipot., B. Cast., B. Tes., C. peg., R. C. D.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

- CIRCO.—8 1/2.—T. 2.º par.—La redom encantada. MARTIN.—8 1/2.—Un ente singular.—La noche triste.—¿Quién es su madre?—Baile. ROMEA.—8 1/2.—El Vizconde.—El Grumete.—Las bodas de Juanita.—El último figurin. ESLAVA.—8 1/2.—Roncar desperto.—Los nervios de mi mujer.—De mal en peor.—El amante espíritu.—Cuadros disolventes. INFANTIL.—7 1/2.—El tio Consejo (re vista de 1874.—La perla de las Vistillas.—Los dos paraguas azules.—Salitre, 20, segundo.—Disgustos por bondad.—Ejercicios de manufacture por el Sr. Silva. CAPELLANES.—8.—Una novela de Kock.—Brahma—Alza, Pilli.—Tio y sobrina.—La mujer de fuego.—Baile.—Cuadros vivos. CIRCO DE GALLOS (paseo de Santa Barbara).—Grandes peleas a las doce.



La Excm. señora D. CARMEN TOPETE y CARBALLO, viuda de Nuñez, ha fallecido el día 13 de abril de 1875 a las dos de su tarde.

R. I. P. Sus hijos, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conduccion del cadáver que tendrá lugar mañana miércoles 14 a las cuatro de la tarde, desde la calle de Belen números 15 y 17 al cementerio de la sacramental de San Martin, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

LOTERÍA NACIONAL.

SORTEO DE HOY 13.

Table with columns: Con 16000 ptas., Con 160000, Con 1600, Con 400, Con 80000, Con 400, Con 30000, Con 10000, Con 3000, Con 600. Rows include numbers and amounts.

Table with columns: Con 600, Con 400, Con 400. Rows include numbers and amounts.

Table with columns: Con 600, Con 400, Con 400. Rows include numbers and amounts.

Table with columns: Con 400, Con 400. Rows include numbers and amounts.

Table with columns: Con 400, Con 400. Rows include numbers and amounts.

